

Hace 38 días inició huelga de hambre el militar guatemalteco Francisco Berrios

Se le acusa de ser comunista

— o —

Interpuso Recurso de Amparo y la Corte no lo resuelve

— o —

El régimen antidemocrático que vive hoy Guatemala es probable que al salir esta edición haya cometido un espantoso crimen político con el capitán del ejército guatemalteco, Francisco Berrios. El capitán Berrios fué detenido cuando un movimiento de inconfomidad se presentó en el Instituto Politécnico de Guatemala a raíz del ingreso "victorioso" de los mercenarios de Castillo Armas a la capital guatemalteca.

Como al capitán Berrios no se le puede acusar de comunista por su mismo origen y procedencia, el Comité Nacional de Defensa contra el Comunismo lo ha acusado de "filocomunista", y como tal lo trata de asesinar.

Los pueblos latinoamericanos debemos protestar por esa nueva infamia del régimen "yunaitista" de Castillo Armas.

Debe denunciarse que en estos momentos Guatemala sufre una verdadera inquisición, dirigida por el mencionado Comité Nacional de Defensa Contra el Comunismo. Este tal comité es el nombre a través del cual actúa la Embajada Yanqui. Nadie como es que está integrado ese comité, porque en efecto no hay tal comité. Es el jefe de inteligencia de la Embajada yanqui quien ordena arrestos y fusilamientos y luego se rinde explicación en nombre de ese comité fantasma.

La Corte Suprema de Justicia, haciéndole el juego a la Embajada Yanqui, no quiere reunirse para conocer el recurso de amparo presentado por Berrios y, por lo tanto, este militar opositor continúa preso.

EL PAPA CONTRA...

En ese mismo mensaje, el Papa se opone a los acuerdos de Londres y París que "carecen de base para una unificación europea más vasta" demandando a punto y seguido, en vez de me-

Página CUATRO

Nuestro saludo de Año Nuevo

Tenemos el firme propósito de volver al tamaño anterior en la primera edición de Febrero

Es esta nuestra primera edición del presente año 1955. Iniciamos nuestras labores con gran optimismo y seguros de que el pueblo costarricense nos seguirá dando el apoyo necesario para mantener viva y mejorar esta publicación semanal. Esperamos que el nuevo año que se ha iniciado proporcione a los trabajadores nuevas y más importantes victorias en sus luchas. Tenemos fe en que la humanidad logrará que 1955 transcurra en un ambiente de coexistencia pacífica entre todas las naciones de la tierra, evitando así la tercera guerra mundial. Ese es nuestro mejor deseo para todos nuestros lectores y amigos, y estamos dispuestos a colaborar, en la medida de nuestras posibilidades, para que la paz no sea alterada por los comerciantes de cañones.

También queremos iniciar el nuevo año llevando a nuestros lectores la noticia halagadora de que tenemos el firme propósito de volver al tamaño grande de "ADELANTE" en la primera edición de febrero próximo. Hemos terminado el año sin deudas, gracias a que nuestros lectores aceptaron la reducción del tamaño pagando siempre los veinticinco céntimos por ejemplar. Pero nosotros comprendemos bien que en el presente tamaño "ADELANTE" resulta un periódico caro y que no nos permite publicar todo lo que debíamos para una mejor información y orientación de nuestros lectores. Lo único que hace falta para volver al tamaño anterior es que todos hagamos un esfuerzo económico más, pagando las deudas pendientes sin regateos y rápidamente.

Pedimos, pues, la colaboración a nuestros lectores y agentes con el fin de poner a la Administración en condiciones económicas que le permitan cumplir la promesa hecha de volver al tamaño anterior en la primera edición de febrero.

MUJERES DE PUNTARENAS reclaman preferencia al I. N. V. U.

Dirigentes de la Alianza de Mujeres en Puntarenas, nos han enviado copia del memorial que firman las vecinas de esa ciudad, reclamando del Instituto de la Vivienda preferencia especial para la solución del problema de la vivienda en esa ciudad.

A continuación reproducimos ese memorial para ayudar a las familias de Puntarenas a reclamar su derecho a una vivienda sana y barata.

dirigidas velicistas, que se construya "un puente de paz entre Oriente y Occidente".

El Papa, en el comentado mensaje de Navidad pidió a Dios que ilumine a los gobernantes para que establezcan lazos entre sus pueblos a fin de que se logre la coexistencia pacífica y que la humanidad alcance la paz.

Srs. Miembros de la Directiva del Instituto de la Vivienda y Urbanismo.

San José.—

Distinguidos señores:

Las mujeres firmantes de este memorial, como vecinas de la ciudad de Puntarenas, pedimos a Uds. se sirvan dar especial atención al problema de la vivienda en este lugar. Las condiciones sanitarias, los precios de los alquileres y la escasez general de viviendas populares son dificultades terribles que aumentan los graves problemas económicos de las familias que vivimos en el puerto.

Mucho agradeceríamos a esa Directiva una visita a esta ciudad para que se den cuenta de la urgencia de este problema.

Atentamente,
Teresa Largaespada — Elidua Ríos — Rosibel Bolaños, — Carmen Villalobos — Ana María Villegas.— Siguen 200 firmas

"EL CAPITAN DE LA HUELGA DE HAMBRE"

— o —

ARTICULO ESCRITO POR EL POETA ALBERTO VELAZQUEZ EN "EL IMPARCIAL", DE GUATEMALA

"Como si me hubiese erigido en el instrumento que gradúa la sensibilidad de que en este caso nos demuestra la sociedad de Guatemala desaprensiva y jubilosa en la estación navideña, he seguido con entrañable angustia día a día el torturante curso de la huelga de hambre a que, como protesta ante los tribunales de justicia por su arbitraria prisión, se ha sometido el capitán Berrios.

Con igual pena he evidenciado la impavidez que en este caso grave y singular muestran las autoridades y la opinión pública; ésta última influida acaso con la frialdad con que la prensa misma ha contemplado el drama, como si no corriera un sino análogo el sentenciado a muerte por un delito horrendo, que quien la prefiere a la vejación de que es víctima.

Los derechos del hombre están en entredicho en esa yacija de cárcel donde descansan, en tormentosa postración, los miembros adoloridos de un varón que lo es de la cabeza a los pies, pasando por el espíritu. Si el capitán Berrios perece en este trance espectacular, no se crea, no, que todo habrá de reducirse a un humilde sepelio y a una nota breve y tibia en los periódicos. Este hecho tendría repercusión continental, porque no en todos los países se contemplan estos problemas humanos con el mismo grado de desaprensión que en nuestro medio. Y los comentarios a que un hecho tan deplorable dieran lugar nos afectarían a todos; al poder público por su insólita pasividad y a la sociedad de Guatemala por su inaudita indiferencia."

Alberto VELAZQUEZ.

(Tomado de "El Imparcial" de Guatemala).